
投资者关系活动记录表

类别
□特定对象调研 □分析师会议 □媒体采访 ☑业绩说明会

□机构策略会 □路演活动 □现场参观 □其他

时间 2023 年 9 月 12 日

地点 公司办公楼会议室（平台：上海证券交易所上证路演中心）

形式 □现场 □电话 ☑线上系统 □其他

方式 □书面 ☑口头

是否涉及应当

披露重大信息
□是 ☑否

活动文档 □是 ☑否

接待人员 王晓勇、陆正华、戚耀明、张建诚、劳晓梅

参加人员 网络参会投资者

主要内

容记录

1.公司对国际业务的恢复有什么样的预期？

答：今年以来，白云机场积极推进国际业务恢复，暑运期

间国际及地区航线航班量、旅客量已恢复至 2019 年的六成左

右，随着旅客出入境需求以及相关政策的逐步恢复，国际航线

恢复程度将进一步提升。

2.目前公司的航线结构跟 2019 年相比有什么变化？

答：白云机场作为我国面向东南亚、非洲的重要枢纽，亚

洲航线、非洲、大洋洲在白云机场的国际航线结构中占据重要

位置，由于市场需求、地缘政治等影响，亚洲航线和其他各洲



航线占比亦有不同程度变化。

3.三期工程项目资本开支计划是什么？

答：经国家发改委批准，三期工程的项目法人和投资主体

为广东省机场管理集团公司，集团公司负责三期工程项目建设

资金的筹集。公司不具备三期工程项目法人资格，也不承担投

资主体责任。

4.如何看待机场免税业务与市内免税店等其他渠道免税业务的

冲突？

答：据了解，广州市内免税店目前仍在计划当中。

按照目前两类市内免税店（回国人员市内免税店和离境市

内免税店）的经营情况，对白云机场免税业务影响有限。长期

来看，对白云机场免税业务的影响将取决于国家对市内免税店

的相关政策。

大型国际机场是免税商业的优质场地，公司将采取积极措

施推动国际旅客量恢复，通过开展高质量的免税联合营销活动，

提升免税购物氛围等扩大免税受众面，共同做大免税市场。

5.请问今年民航局机场收费政策会有改变吗？机场收费有望提

高吗？

答：目前没有收到相关政策调整信息。

6.2023 年上半年成本费用增幅低于收入增幅，请问成本费用相

比去年在哪几个方面有显著变化？

答：主要是公司近年严格执行降本创效，实施流程和组织



再造取得一定成效。

7.白云机场今年客流量经营目标是多少？全年业绩预计能达到

多少？

答：2023 年 1-8 月白云机场已完成旅客吞吐量约 4104 万

人，2023 年全年预计客流量比去年有大幅增长。公司将紧抓客

流恢复的契机，努力增加经营收入，同时内部挖潜降低成本费

用，努力争取良好的经营效益，积极为股东创造价值。

8.上半年免税业务情况如何？市内免税业务和网络免税对白云

机场免税业务的影响有多大？

答：随着国际旅客量逐步恢复，免税店的营业情况逐步恢

复正常，免税销售收入逐步增长。

据了解，广州市内免税店目前仍在计划当中。

9.上半年广告业务收入低于上年同期，为什么？

答：由于今年对航站楼广告资源进行了重新招商，新旧广

告运营商进行媒体资源交接时间影响，及 T1 航站楼部分 LED

媒体已到期，目前正在招商中。

10.公司后续还会有重奢品牌在进驻吗？

答：有，敬请期待。

11.董秘您好，我是小程序“上市企业调研团购网”，群里有些

朋友非常看好公司发展，想于近期约下调研活动，能详细说下

咱们企业的核心竞争力吗？

答：欢迎来公司调研。



12.公司非航业务方面与 2019 年相比恢复情况如何？

答：在有序恢复中。


